
平成 28年 12月 17日 

どうなる！？「誰ひとり置き去りにしない」 新しい地球社会の目標－SDGｓ－ 

アンケート集計結果 

実施日：平成 27年 12月 13日 

場 所：北海道大学遠友学舎   

問１．ご自身について 

（１）性 別 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（２）年 齢 

19歳以下 20代 30代 40代 50代 60代 70代以上 回答なし 

0 11 7 5 11 6 0 1 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（３）居住地 

 札幌 札幌以外 回答なし 

26 12 3 

 

 

 

 

 

 

 

 

女性 男性 その他 回答なし 

14 23 2 2 

※札幌以外の市町村からの参加者数 

小樽市 2 

恵庭市 1 

千歳市 1 

江別市 5 

留寿都村 1 

名寄市 1 

北広島市 1 

 

※「性別は多様です。「その他」の項目

を設定ください」との意見あり。 
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問２ 本日のセミナーを何でお知りになりましたか？（複数回答可） 

チラシ HP 
HP 

(遊） 

HP 

(EPO) 

HP 

(その他) 
メルマガ 

メルマガ 

（遊） 

メルマガ 

（EPO) 

メルマガ 

（その他) 

Face 

book 
知人 その他 

11 7 1 3 0 10 2 2 2 18 12 1 

※その他：新聞 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問４ 本日のセミナーはいかがでしたか。 

非常に 

よかった 
よかった ふつう 

あまり 

よくなかった 

よく 

なかった 
回答なし 

18 20 0 1 0 2 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【自由回答欄】 

○非常によかった 

・SDGsとは何なのか、これからどうしていくのかについて考えることができた 

・「SDGsとは何なのか」から、現在の問題まで、良くわかりました。 

・パワーをいただきました 

・様々な年代の人と話すのはとても刺激的でした。授業やメディアでは教えてくれないことを教えて

いただけました。 

・講師のざっくばらんな視点から、分かりやすく SDGsについて良さと問題点を学ぶことができた。 

・他業界の方のお話を聞くことができたことは、よい経験となった。" 

・SDGsについて学べたほか、多くの方の考え方を聞くことができました。 

・新しい出会い。すばらしい講師。 
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・SDGs などのまだ自分の知らないことが知れてよかった。意見交換も自分の考えと違うことを知れ

てよかった。 

・SDGsが身近になりました 

 

○よかった 

・聞きなじみの言葉が多く、もう少し説明があると助かります。 

・SDGsの中身を知りたいという目標が達成できた。 

・どの様な会なのか事前に分かりにくく感じましたが、内容は非常に満足です。 

・SDGsについて理解が深まった 

・SDGsを学ぶ機会が得られたから 

・ワークショップ形式なのがよかったです。 

・SDGsのことが良くも悪くも少しわかった。 

・自分の信条、新年を再確認できたため。 

・全く知らなかった SDGs について知れてよかった。ワークはもう少し時間があったらもっと深めら

れたり、様々な意見がきけたかも。 

・報道されない知るべきことがまだまだあることを知った 

・国内課題とつなげて考えていくという点が印象的だった 

・SDGsについて知識が身についたから 

・幅広い視点をいただきました。 

・思いを共有すること、多様な考えと交流し、知ることができたから 

・自分の課題に引き寄せて考える（考え続ける）ことができそうです。中村さんに再会できてうれし

かったです。 

 

○あまりよくなかった 

・課題のワークショップにおいて、メリットデメリットを理解する前に、全てを課題と捉えて話が進

み、様々な意見があった中で、話を広げる時間がなかった 

 

○回答なし 

・ミーティングのねらいがなんなのかあまりよく分からなかった 

 

問５ 本日のセミナーのご感想やご意見をご自由にお書きください。 

・SDGsについて抽象的な話から具体的な話に落としていただき分かりやすかった。 

・「EQUALITY」と「EQUITY」の考え方は非常に興味をもちました。EQUITY の考え方は必要であ

ると思いますし、これから広がっていけばと思いますが、「必要なものを必要な分だけ」←これをど

う判断するのか？が気になりました。 

・若い方々の「やる気」をいただきました。 

・職業別で集まると、また楽しそうですね。それか、フィーチャーするものを決めて…というのをや

って、最後にまたすべてのテーマを掲げて集まる。 

・いろいろなことを学べてよかったと思いますが、あまり聞かない言葉が多くて分からなくなったと

ころもありました。 

・話は分かりやすく良かった。だた、まだ自分事として腑に落ちていないので、SDGs という地図で

自分の立ち位置を再確認したい。 
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・同上、と、具体的な教育実践の例をたくさんうかがえたらありがたい。 

・参加型のワークショップはよかったが、ポストイットでの作業はブレストにとどまってしまう感覚。

例えば２のブレストのテーマをもう少し絞り、実際にテーマを与えてディスカッションなどをさせ

ると、各個人のイメージや理解が深化するのでは。 

・RCEに参加するには？ 

・1 部今田さんの話のあとにグループで疑問の共有作業をグループでしたが、あまり意味なないと思

った。WSにさく時間が多いかな。WS慣れしている人も多いので。ふりかえりのWはよかった。 

・プレゼンだけでなく、質問からも議論が深まったと思う。また、ワークショップでも、少人数とい

う点でも、発表しやすくいろいろな意見をお聞きできたところがよかったと思います。 

・事例紹介があったので理解しやすかったです（講義部分は少し難しかったですが…） 

・よくわからない事がいっぱいあることが分かってよかった 

・今田さんの話、中村さんの話、また聞きたいです。「遊」と「EPO」すばらしい。 

・参加者が多様で、皆とっても意見を持っていて楽しかった。企画していただいた皆様が、社会をよ

くしようという気持ちに感銘を受けた。 

・継続してもよいですよね。ぜひ JICA も活用してください。 

・持続可能性について考えることが多かったです。もっと考えたい! 

・いろいろありますが…日本も途上国と考えると…ハッとするものがありました。またいまさらです

が持続可能な「開発」の開発のイミを知りました。 

・世界の話を聞きながら結果自分を見直すことができたと思います。 

・今田さんの講演がとてもよかった 

・最後のセッションが不十分な感じでした。 

・いろんな人と話すことができてよかった 

・あまりに幅広い概念に？？？でしたが、ワークショップを通じて少しだけだけど糸口がつかめたよ

うな気がしました。集まった人たちも幅広く、これが一番の収穫でした。 

・グループの意見がよかったし、ためになった 

・第 2 部での今田さんのお話が自分としてはとても腑に落ちました。自分のできることは何か、そし

てそれが何につながっていくのか、考え、行動したいと思います。 

・難しい、また広域な内容のポイントとこれから考えていく上でのポイントを的確に初心者にもわか

るように読み解く手がかりを与えてくださり、ありがとうございました！ 興味をもちました。最

後までいられず本当に残念です 

・問４と同じ 

・市民レベルでのいろんな活動があることを実感した。新たな気付きを得ることができた。 

・テーマ「誰ひとり…」にひかれて参加しました。身近な課題は世界につながっていることにイメー

ジできるよう、課題を意識する必要を感じます。SDGs など word 自体初めて知ることでしたが楽

しかったです。アイスブレイキングも参考になりました。ありがとうございました。 

・少し難しかったですが、新しい視点を聞けたのでとてもよかったと思います。 

・いろいろな集会に参加してきたが、若い人の参加が多かったこと、ちゃんと考え発言することに驚

いた。久しぶりにこういう若い人たちと交流できてよかった。ただ、紛争についてしっかり盛り込

まれていない事、民間企業との連携について金融資本をどう考えるか等に疑問が残った 

・多くのことが分からなくなり、モヤモヤした。ワークショップの時間が足りない割に、講演は難し

い。一番な重要な「持続可能な社会」がどんな社会なのか、見えてこなかった。 


